

Le sens de l'eau...

Vous avez pu certainement comme nous remarquer à quel point certains pêcheurs réussissent souvent mieux que d'autres ! Les hypothèses les plus fantasques sont invoquées pour expliquer de telles différences : leurres spéciaux, endroits secrets, techniques particulières, dons surnaturels, sixième sens ! La vérité est tout autre, ces pêcheurs probablement plus instinctifs et plus intuitifs s'adaptent en permanence au milieu naturel qui les entoure. Imitiez-les, fondez-vous dans l'écosystème environnant, pensez poisson et retrouvez un peu d'instinct animal presque totalement inhibé dans un monde où vitesse et confort règnent sans partage !

ÉTUDE DE LA CARTE MARINE ÉLABORATION D'UNE STRATÉGIE

La gente halieutique, quant à elle, pour survivre, doit à tout instant se prémunir contre les prédateurs et penser aussi à se nourrir en dépensant le moins d'énergie possible : une vraie gageure qui va nous servir de guide et faciliter notre recherche des sites sensés abriter les espèces convoitées.

Ne commettez surtout pas l'erreur de partir en mer sans un plan préalablement établi en partant sur le hasard et sur une quelconque pêche statistique. Votre chance de réussite est infime. Le poisson est très localisé, vous allez très rapidement être convaincu que la mer est immensément vide et vous décourager à tout jamais.

La bonne méthode consiste en un examen approfondi de la carte marine de votre secteur. Rechercher et noter tous les changements brusques, toutes les dénivellations importantes, toutes les ruptures roche/sable ou sable/

sable, les éboulis rocheux, les roches anfractueuses, les bouées permanentes, les herbiers et les algues, les arrivées d'eau douce et les courants et aussi les bases fréquentées par les pêcheurs locaux. Les endroits cumulant un grand nombre d'indices favorables seront à découvrir en toute priorité.

Choisissez, pour démarrer, 4 ou 5 sites prometteurs, établissez un plan de route en fonction des heures de marée, en prévoyant de revenir plusieurs fois sur un même site si vous le jugez utile. Le GPS vous aidera grandement pour vous y rendre. Attention toutefois aux écarts liés aux différentes coordonnées géodésiques. Utilisez les informations fournies par votre sondeur pour l'approche finale et

pensez à compléter toutes ces informations par de bons amers souvent irremplaçables en action de pêche.

NOS ALLIÉS, LES OISEAUX...

N'accordez qu'une confiance limitée aux goélands qui ont peu à peu perdu une partie de leur instinct sauvage. Leurs relations avec les pêcheurs s'apparentent parfois à de véritables marchés de dupes ! La présence sur zone de ces oiseaux est-elle liée à une réelle activité aquatique ou à la présence des bateaux dans lesquels ils peuvent discerner quelques



Qu'en est-il vraiment ?

poissons déjà capturés ! Fiez-vous plutôt aux attitudes des sternes, des fous de Bassan ou même des cormorans plongeurs. Si ces oiseaux se dirigent dans une direction précise à vive allure, dites-vous bien qu'ils ne sont pas en voyage touristique mais que quelque part dans cette direction un repas les y attend. Observez minutieusement et longuement à la jumelle leurs comportements. Leur lieu de destination peut être très éloigné ; dans ce cas, inutile d'insister mais si vous réussissez à les accompagner une bonne surprise vous y attend : la perspective probable d'une belle pêche et la découverte d'un nouveau site de pêche qui deviendra peut-être un de vos petits jardins secrets jusqu'à ce que d'autres en fassent aussi la découverte.

Vous aurez peut-être aussi la chance de les surprendre en pleine action de chasse, empressez-vous de participer au festin, mais de grâce ne gâchez pas la fête par des allées et venues intempestives qui finiront par faire fuir les poissons et les oiseaux. La pêche en bateau ne s'apparente pas à un grand prix de formule un et les CV n'y jouent pas un rôle primordial !

BIEN OBSERVER LA SURFACE DE L'EAU...

Gardez toujours un œil à la surface de l'eau. Sachez reconnaître les remous, les dénivellations parfois imperceptibles, les veines de courants, autant d'indices révélateurs du relief sous-marin. Les variations de couleur

vous renseigneront sur la nature des fonds. La présence de plancton est toujours un bon signe, les petits éclats fugitifs sous la peau de l'eau trahissent la présence de poisson fourrage en fuite et le gros remous derrière votre leurre ne laisse aucun doute de la présence de carnassiers dans le secteur.

UN CARNET DE PÊCHE

Prenez l'habitude de noter tous les paramètres de vos parties de pêche dans un carnet : date et heure, marée, conditions météorologiques, parcours avec les heures et les prises, techniques de pêche, leurres et appâts utilisés, etc...

Vous ne pouvez pas vous imaginer combien ce carnet pourra vous servir par la suite pour décider d'un nouveau scénario. Certaines corrélations vous paraîtront alors évidentes !

ET L'ÉLECTRONIQUE ALORS ? ...

L'utilisation exhaustive de l'électronique est un leurre et mène inévitablement à une impasse. Le meilleur de tous les sondeurs ne vous indiquera jamais où est le poisson. Il sera par contre en mesure de vous confirmer la pertinence ou non de vos choix lorsque vous serez arrivé sur zone et vous fera ainsi gagner un temps précieux !.. S'il vous indique clairement la présence de poissons, il est temps pour vous de vous mettre en pêche ;

dans le cas contraire, il est préférable d'aller explorer une autre zone, quitte à revenir sur votre premier choix plus tard. Votre GPS possède une fonction GOTO mais c'est à vous de choisir le waypoint sur lequel vous avez décidé d'aller pêcher en fonction des paramètres dont vous disposez.

L'électronique intervient donc comme une aide précieuse pour la sécurité, la navigation et la pêche, et s'avère souvent indispensable pour mener à son terme le scénario que vous avez choisi. Mais la plupart des décisions cruciales que vous aurez à prendre dépendront surtout de vos expériences passées et des observations du milieu naturel que vous ferez en temps réel sur vos sites préférés. Dans ces conditions votre électronique de bord vous donnera entière satisfaction et vous permettra de progresser encore plus vite dans vos découvertes halieutiques.

EN CONCLUSION

Ce sens de l'eau, ce fameux sixième sens, n'est assurément pas très facile à acquérir mais il n'en demeure pas moins à la portée de chacun d'entre nous pour peu que nous fassions preuve d'un peu de méthode, d'attention et de persévérance. C'est tout le bonheur que nous vous souhaitons.

A bientôt pour de nouvelles aventures halieutiques.

Jean FANFOUAIS

